
 

Acta nº2. Reunión Comisión Gestora 31.01.2025  

Se cons(tuye la comisión gestora con los siguientes asistentes:  

Presidente: Juan Carlos García-Perrote Escar<n  

Secretario: Jesús San Vicente Domingo 

Asistentes presenciales:  

Vocal: Luis Moya González  
Vocal: Isabel Collado Baíllo  
Miembro: Joaquín Ibáñez Montoya 
Miembro: Manuel Sánchez García  

Asistentes on line: 
Vocal: Carlos Arroyo Zapatero  
Vocal: Ignacio Vicente-Sandoval González  

1. APROBACIÓN ACTA Nº 1. 
Se aprueba.  

2. INFORME PÁGINA WEB.  
Se informa que el martes 4 nos reuniremos con la secretaria Dª Eugenia del Río y con el 
responsable de sistemas del COAM para agilizar la creación de una Microsite en la web 
colegial.  
Se han preparado sendos bocetos de la navegación y del cues(onario de inscripción. 
Isabel Collado comenta que es importante que cuando alguien se inscriba debe “ocurrir 
algo” en el sen(do de entender la u(lidad de pertenecer a la DUDA (Información, 
no(cias, etc.). 
Isabel Collado solicita aclarar quién puede pertenecer y en qué modalidad, 
Juan Carlos Gª Perrote informa de que para ser miembro de la DUDA es indispensable 
estar colegiado en el COAM u otro Colegio y haber sido en el presente o en el pasado 
DOCENTE o INVESTIGADOR en cualquier universidad madrileña u otra nacional o 
extranjera.  
Aclara que la agrupación no representa a las ins(tuciones universitarias, sino a cada 
integrante A TÍTULO INDIVIDUAL.  
De cualquier forma, se invitaría a par(cipar en todas sus ac(vidades a personas que no 
estén colegiadas, si bien no podrán ejercer su derecho a voto en elecciones o cualquier 
otra cues(ón que se someta a votación.  
Se insta a que, cuanto antes, este opera(va la inscripción en la web del COAM.  

3. ESTRATEGIA DE DIFUSIÓN INTERNA EN CADA UNIVERSIDAD.  



Se discute cómo hacer llegar a toda la Comunidad universitaria la existencia y obje(vos 
de la DUDA.  
Jesús San Vicente comenta que la idea es llegar a todos los departamentos de cada 
universidad y no solo al de proyectos (urbanismo, construcción, estructuras, 
composición, dibujo, legal, ...)  
Carlos Arroyo comenta que los profesores están muy dedicados a cumplir todos los 
requisitos de la ANECA y no acuden ni dedican (empo a todo aquello que no esté 
“indexado”. En este sen(do la celebración de Congresos que admitan publicaciones 
puede ser un atrac(vo para los agrupados.  
Recomendamos la lectura de un interesante ar<culo sobre el turbio entramado de 
compra de revistas cien<ficas para ganar millones publicando estudios insustanciales. El 
negocio se aprovecha del sistema “PUBLICA O MUERE” que resulta muy asfixiante para 
toda la comunidad docente. Ver enlace no(cia.  
Se comenta la necesidad de hacer un DOCUMENTO DE SÍNTESIS de los obje(vos a corto 
medio bajo plazo para poder enviar por correo interno de las universidades.  

4. DEBATE SOBRE DIVERSAS FORMAS DE INSERCIÓN EN EL ENTORNO PROFESIONAL 
POR LOS ALUMNOS, Y CONVENIOS DE BECAS DE PRÁCTICAS.  
Ignacio Gª Sandoval comenta que todos los alumnos de la URJC realizan prác(cas 
durante la carrera, con lo que al finalizar los estudios el índice de empleabilidad es 
al<simo en muy poco (empo.  
Isabel Collado comenta la existencia de la FUNDACIÓN EMPRESA de la Universidad de 
Alicante que beca al alumnado en sus prác(cas en empresas, facilitando la formación de 
estos con ayudas para las empresas.  
Jesús San Vicente comenta los vicios de los sistemas de contratación de estudiantes 
como mano de obra barata. En la ETSAM los créditos por prác(cas solo se ob(enen 
durante los estudios de Máster Habilitante, mediante el Convenio COIE. El término 
“EMPLEABILIDAD” del alumnado parece una palabra tabú en el entorno de la ETSAM, no 
así en otras universidades. Cues(ón a deba(r en el futuro. 

5. DEBATE SOBRE LAS RELACIONES COAM Y CSCAE CON LAS UNIVERSIDADES. Suscitado 
por Luis Moya. Juan Carlos Perrote comenta que las relaciones en el entorno europeo 
son muy diversas, llegándose al caso de que en algunos países (Italia) la habilitación 
profesional la otorgan los Colegios Profesionales con exámenes de “estado”.  
También comentada la existencia de Agrupaciones en el CSCAE de otras de carácter 
nacional (Urbanistas, Funcionarios, Tasadores, etc.) por lo que habrá que establecer 
conexiones en el futuro.  
Jesús San Vicente comenta que para cualquier cambio legisla(vo o revisiones del plan 
Bolonia, es el CSCAE el interlocutor con el estado. 
  
6. BIG DATA UNIVERSIDADES.  
Se comenta la dificultad de conocer los datos de los egresados y habilitados por 
Universidad, ya que no todas están interesadas en revelarlos (aunque con un poco de 
(empo se deberían poder extraer de sus propias webs).  
Se comentan los flujos existentes entre Universidades al acabar el grado y decidir dónde 
realizan el máster habilitante.  



Ignacio Gª Sandoval comenta que la URJC (ene una tasa de abandono baja.  
Isabel Collado comenta que en la ETSAM un 30% de estudiantes del Máster provienen 
de fuera (extranjero u otras Universidades). 
Cues(ón interesante para pedir colaboración a los agrupados de la DUDA en la 
obtención de estos datos. 

7. OFERTA DE ESTUDIOS DE POSGRADO EN CADA UNIVERSIDAD.  
Jesús San Vicente comenta que los agrupados podrían hacer un pequeño documento 
con la oferta de cada universidad e insiste en la oportunidad para el COAM de realizar 
esa una formación profesional mediante el IFC, con cursos de inicio a la profesión, que 
no se ofrecen en la universidad.  

8. ALIANZAS ESTRATÉGICAS.  
Ignacio Gª Sandoval comenta sobre las Jornadas sobre Innovación Docente en 
Arquitectura celebradas en Noviembre en la URJC. JIDA´24 (XII edición). Se pueden 
establecer convenios de colaboración con la DUDA en próximas ediciones.  
Ver enlace congreso.  
También comenta la posibilidad de coordinarse con la asociación CREARQ de estudiantes 
de arquitectura que realiza congresos nacionales en los que los estudiantes plantean sus 
quejas y sugerencias sobre la docencia que reciben.  
Se comenta sobre la falta de coordinación con las asociaciones ALUMNI de los 
estudiantes que en algunas escuelas, (como la ETSAM) han casi desaparecido o nadie 
conoce su existencia.  
Es una figura a fortalecer en el futuro, ya que muchas habilitados y graduados se 
incorporan al mercado laboral sin llegar a los colegios profesionales y nadie sabe dónde 
están ni en qué condiciones trabajan.  
Respecto a la Casa de la Arquitectura Jesús San Vicente comenta sobre la reciente 
jornada de presentación de las Matrículas de HONOR, con un jurado de invitados. En 
conversación con Iñaki Carnicero se comenta la posibilidad de realizar estas jornadas 
con estudiantes y profesores del resto de universidades, para compar(r los resultados y 
los diferentes programas.  
OPORTUNIDAD para el COAM de realizarlas en su sede, con la coordinación de la DUDA.  

9. ORGANIZACIÓN DE LA ASAMBLEA GENERAL.  
Juan Carlos Gª Perrote informa de que, por la convocatoria de las próximas elecciones 
en el COAM (que serán anunciadas el 27 de marzo) la ASAMBLEA GENERAL debería 
realizarse con anterioridad a esta fecha.  
Esta ASAMBLEA (ene como obje(vo principal la elección de la Junta Direc(va que 
deberá estar formada al menos por: 
- presidente 
- secretario  
- tesorero  
- vocales (al menos 1) 
Para lo cual se deberán presentar candidaturas COMPLETAS.  
Se insta a los agrupados que así lo deseen a preparar un programa electoral y de 
acciones para los próximos 4 años.  



Al respecto de la figura del Tesorero se plantea un debate sobre el presupuesto de la 
DUDA.  
Se comenta que las fuentes de financiación pueden ser diversas: 
- Congreso a los presupuestos anuales del COAM.  
- con cuotas de los agrupados. 
- con financiación externa de ins(tuciones o empresas.  
Jesús San Vicente comenta que sería deseable contar con las habituales en jornadas y 
congresos del COAN (HNA, Fundación Arquia y Asemas) pero sería deseable la 
par(cipación de empresas PRIVADAS que habitualmente se acercan al entorno 
universitario en busca de talento.  
Isabel Collado propone que se podrían organizar jornadas (po “BOOTCAMP” de 
búsqueda ac(va de trabajo, y que la DUDA podría ser un PORTAL de oferta de 
oportunidades laborales para el alumnado.  

A este efecto se debería contactar con empresas constructoras, consultoras, 
promotores, fondos de inversión inmobiliaria, empresas de Project & Facility Manager, 
etc. que busquen talento en las universidades. Posible coordinación con otras 
Agrupaciones de próxima creación en el COAM (Jóvenes, Diseño, etc.). 

 10. ORGANIZACIÓN DE JORNADAS Y CONGRESO ANUAL.  
Se comentan posibilidades como la mencionada de resultados de Matrícula de Honor, o 
de TFM´S de las Universidades madrileñas. Así como la par(cipación en futuras 
ediciones de la JIDA o CREARQ.  
Congreso sobre los resultados y tendencias observadas a par(r del Plan Bolonia y su 
implantación en las Universidades.  
Congreso sobre FORMACIÓN Y EMPLEABILIDAD.  
Congreso sobre la REALIDAD PROFESIONAL EJERCICIO LIBRE / EJERCICIO POR CUENTA 
AJENA (En colaboración con el sindicato de arquitectos SARQ).  

11. RUEGOS Y PREGUNTAS 
 Juan Carlos Gª Perrote informa sobre la polémica surgida a raíz del lenguaje no sexista. 
Se adjunta la guía enviada por Raquel Mar_nez con recomendaciones en el ámbito 
universitario consensuada en la CRUE y se comentan las cartas de Felipe Samarán y 
Javier Revillo (con renuncia incluida).  
Juan Carlos Gª Perrote informa de que se dejará de u(lizar la “x” o “@” y se 
compromete a seguir las recomendaciones de la CRUE. 
Isabel Collado insta a solicitar a Javier Revillo su regreso a la DUDA en aras de no 
conver(r este tema en un asunto excluyente y dar por cerrada la polémica suscitada. 
Isabel Collado comenta, respecto a la paridad deseada en la comisión gestora, que las 
mujeres en el entorno universitario se ven, en algunos casos, sobrepasadas por la 
can(dad de trabajo asignada y solicita que se relajen las recomendaciones de la paridad 
deseada en la DUDA.  

Y sin más temas que tratar se levanta la sesión a las 13:40 horas en Madrid a 31 de 
enero de 2025. 


